

Guerra y trabajo

Si en nuestra mano estuviera, no quedaría un hombre en la fábrica, en el taller ni en el campo que desconociera los términos fundamentales del gran problema que actualmente se plantea entre los dos extremos de la ciencia política. Lucha el imperialismo nacional contra el proletariado de la Europa moderna; aquí para servir la tendencia capitalista sedienta de aventuras coloniales, éste para conservar la cohesión interior de los Estados en un equilibrio económico que afirma los primeros principios del socialismo; y como objetivo de la lucha, se ponen los ojos en Marruecos, motivo de la codicia del dinero y del urgente empleo de los ejércitos.

La Historia demuestra que las guerras han sido siempre un accidente de las formas de Gobierno. Pleitos de Familia de los príncipes, compromisos públicos ó secretos de los emperadores, contiendas con el Papado ó motivos puramente religiosos. En cualesquiera de esos modos como han surgido las guerras, el pueblo no ha tenido más misión que la de aceptarlas, ni más intervención que sufrirlas; pero ya pasó esa época histórica. La civilización ha extendido el concepto de un derecho más firme y los hombres dejaron de ser soldados para convertirse en ciudadanos. De aquí la división fundamental que coloca en un lado al capitalismo desoso de guerra y en otro al proletariado ansioso de paz: entre estas dos fuerzas colosales de Europa está comenzando su desarrollo la gran tragedia que ha de contemplar el siglo XX.

No pretendemos dar una lección sobre este gran problema, pero es absolutamente necesario que vayamos iniciando al pueblo humilde en el conocimiento de la participación que ha de tomar España en la contienda social, porque no han de transcurrir muchos meses sin que los relámpagos de la tempestad vuelvan á iluminar nuestro cielo.

En España se manifiestan virtualmente las dos tendencias de Europa, bien que no con tan definida doctrina, como por ejemplo en Alemania, Inglaterra y Holanda, donde los partidarios de una y otra idea se hallan más firmemente organizados. La política colonial tiene en esos pueblos el enemigo formidable de la Internacional del proletariado que aquí en España no ha invadido las masas obreras con igual intensidad; pero aquí hay un elemento neutro que es la gran clase media, alejada de las luchas políticas y que va preocupándose de los asuntos de gobierno, y otra clase numerosa, la de los campesinos, la gran sociedad agraria donde la incultura ha sido hasta hoy una barrera contra el conocimiento de estas cuestiones, pero que habrá de tomar parte en ellas por lo recientes que están en su memoria los desastres del año 98.

Defienden la política colonial aquellos á quienes interesa; por patriotismo no la apoya nadie. El patriotismo en las aventuras de conquista es una idea que apadrina solamente el catedrático Sr. Maestre, y sería curioso averiguar si realmente se deja arrastrar el ilustre Doctor por los romanticismos del tiempo de Pizarro. En el ánimo de todos los españoles, y en esto no creemos que cabe excepción, se halla el convencimiento de que el régimen político de España y aún más su estado social, no permite esperar frutos positivos

para nuestra nación de la política colonial, en la que hemos dado tristes gobernar nuestra casa y por interés y elocuentes pruebas de una total incapacidad. Nuestras colonias han sido un cáncer del Estado. Solamente han servido para alimento de una tribu de aventureros que han arrastrado el honor de la patria y otra caterva de frailes ambiciosos que han llevado su intolerancia como instrumento de sus avaricias. No hemos aprendido á de la humanidad debemos guardarnos muy bien de difundir nuestros procedimientos políticos.

A las oligarquías explotadoras conviene la guerra de conquista, y orque á la sombra de los soldados van implantando sus privilegios. A la política también, porque al fin y al cabo, los partidos se apoyan en los oligarcas, ya que en el pueblo no cuentan con la necesaria simpatía. Al Clero, y especialmente á las órdenes religiosas, no les sabría mal una invasión en Marruecos, donde habría su poquito de interés religioso, y eso no deja de convenir al decaído espíritu del pontificado, al que ya va quedandó muy poco que hacer.

La lucha será tremenda, entre estas fuerzas sociales y las grandes legiones del socialismo europeo, que apoyarán las tendencias de las clases populares de España opuestas á todo empeño belicoso. Mucha antipatía se restará al problema con el reclutamiento de un ejército voluntario y con el servicio militar obligatorio, pero esto último, por lo mismo que afecta directamente al sentimiento de las clases elevadas, servirá para medir el riesgo del problema. De todos modos la guerra no se hace únicamente con hombres, sino que hace falta gastar enormes sumas de dinero y el pueblo español no se aviene, dígame lo que se quiera, á realizar sacrificios que agobian al contribuyente para ser empleados en una conquista estéril, hallándose aquí, en nuestra casa, más de la mitad de ella por conquistar.

Los momentos actuales aconsejan una reflexión serena para dar consistencia á los juicios que habremos de defender con la firmeza que imponen las verdaderas necesidades de la patria, sentidas mucho mejor en los pueblos que en las ciudades, donde no luce el sol para iluminar el sembrado, sino para embellecer los placeres.

GRAVE PELIGRO

Enfermo de cuidado se hallaba Onofre. Hacía difícilmente las digestiones. Su familia asustada llamó á D. Cosme, doctor en Medicina de gran renombre. Presentase el Galeno; manda que tome sulfato de quinina en grandes dosis, y que en cocina y sala y habitaciones coloquen setecientos fumigadores. Y exclama atribulado: ¡Se muere el pobret! La Ciencia ya es inútil. ¡Dios le perdone! Tiene gastro-enteritis coloriforme. Oyólo su cuñado que era algo torpe. Atravesó de un salto los corredores y dijo á las vecinas:

Se muere Onofre porque dentro del buche, según Don Cosme, tiene un gato enterito con uniforme.

Alcázar.

JOAQUÍN PUYANA.

Ferias de antaño

No es cierto aquello de que «todo tiempo pasado fué mejor» como si la lejania fuera la consagración del recuerdo. Ignoro si en todas partes hay motivo para evocar las afortunadas, pero estoy cierto de que en la Mancha no se hace, sin motivo, esa triste visita al archivo de las dulces memorias.

Hay en la vida contrasentidos que la especulación más aguda no puede explicar satisfactoriamente. El sentimiento popular espontáneo, que nace al contacto del alma colectiva con la nota característica que la Naturaleza otorga á cada región, está fuertemente agarrado al espíritu de los hombres, acaso porque nace con ellos y en ellos vive siempre como un culto; sin embargo, ese sentimiento se modifica y á veces se destruye á la propia vista de quienes lo alentaron, y desaparece de la vida dejando en nuestra alma una sensación perdurable de música lejana que se extingue siempre.

El tiempo pasado — y con esto quiero decir treinta años há — no es que fué mejor, es que era más bello. En el ambiente de los pueblos palpita una ansia de alegría franca, matizada por caricias de ternura infantil y por expansiones amorosas de una poesía clásica hija de la tierra.

Habíase dado de mano al agosto; sobre las eras limpías cruzaba el aire fresco de las viñas y el olor estimulante de los pámpanos; el sol adquiría ese tinte amarillito que anuncia las melancólicas tardes del otoño; los gañanes vestidos de domingo, con sus chaquetas cortas de paño pardo saturadas de aroma de espliego, visitaban á sus amos para obtener la ratificación tácita y silenciosa del contrato de trabajo, que era la continuación de la soldada.

Se acercaba la feria; frente á cada casa veíase una mujer vestida con harapos limpios, empuñando una larga caña á cuyo extremo habíase atado un pequeño cazo con el que la mujer enjabegaba. Bandadas de chicos alegres establecían en plena calle sus consejos para alimentar las doradas fantasías de sus compras de feria, eran gorriones que revoloteaban junto al sembrado; y cuando cesaba el ruido de los carros cargados de cajas de feria y el bullir de los primeros grupos de vendedores que miraban atónitos los altos edificios y el tragar de los vecinos en el febril arreglo de sus viviendas, llegaba esa otra hora de la noche, placida, sonora, en que los moradores tristes dejaban libre la ancha calle para que en todo el ámbito resonara el cántico del pueblo. Y salían los mozos en cuadrillas, á paso de carga; centenares de guitarras templadas á tono brillante y tañidas con manos vigorosas que acentuaban la alegría del vivir lanzaban los acordes de seguidillas, jotas y fandangos, y voces espléndidas, voluminosas, entonaban esas canciones populares henchidas de poesía que caracterizaron una época de amores saludables y fuertes á la mujer y á la patria.

Hay no veo nada que recuerde aquel estado del sentimiento popular. Las calles no se visten de recién-

blancura, los niños van en parejas fumando y escupiendo, los gañanes no huelen á espliego y las cuadrillas de gente moza se hacen acompañar de brutalidades, porque ya no han de cantar las coplas poéticas de una generación briosa y alegre, sino el garrotín con letra vacía de todo arte, que toda ella es necesaria para expresar los más disparatados absurdos y cuando falta la letra, se pone sobra de intención y grosería.

¿Qué ha caído sobre el alma del pueblo? La falta de fé religiosa, estoy viendo que responde un clerical. La libertad, dirá un conservador. No. Aquellas generaciones ni eran creyentes ni reaccionarias. Eran simplemente patrióticas, amantes de la tierra. Conservaban reciente un ideal puro de nacionalidad que había servido á sus abuelos para luchar heroicamente por su independencia, y aquella religión ennoblecedora de los pueblos, era la que inspiraba los cantos populares y la que alegraba el alma de las gentes.

El romanticismo se ha obscurecido por el brillo deslumbrador de otra religión positiva, la que marca el patrón del valor social de los hombres, tranquiliza las conciencias, establece la relación de simpatía humana, causa los delitos é indulta á los delincuentes; la religión del dinero, la misma en que ha venido á parar la tragedia del Gólgota.

No halla deleite en cantar coplas á la patria y á la mujer amada quien se regodea con el tintineo metálico de las pesetas y en él cifra la suprema aspiración del sér racional; ni busca expansiones del alma sencilla el que ha prostituido el sentimiento con un culto al positivismo más exagerado, que anda desde el egoísmo á la avaricia.

El hombre como sugeto de perfección, debe someterse obediente á la obra de la Reforma; pero es que no entiendo que para cumplir esa misión sea necesario destruir las ternuras más delicadas del espíritu, como no es preciso acabar con la belleza del árbol para hacer un injerto de sabroso fruto. Vengan en legiones las conquistadoras de la ciencia y del derecho, para hacer agradable y justa la vida; pero no recibamos esas caricias salvadoras con el silencio que parece ingratitude y acocho delectivo.

Coged, mozos del pueblo, aquellas mudas y empolvadas guitarras cuyas cuerdas hicieran palpitar de amor el seno de vuestras madres, ponedles cuerdas nuevas, que nuevo es el seno de vuestras novias y salid á la calle en cuadrillas de hermanos, para lanzar al viento las afeñas coplas de vuestras abuelas. Cantad seguidillas y jotas y fandangos al paso de carga que os marca la nerviosidad juvenil de vuestras piernas y prestad al pueblo viejo el júbilo de vuestra niñez, que es la más santa esperanza.

Luis DÓRIA.

El Distrito de Alcázar

Candidaturas

Continúa viviendo el pleito del acta de Alcázar y continuará durante el mes de Septiembre y parte de Octubre, plazo muy á propósito para que los políticos interesados y los periódicos manchegos entretengamos deseos y plumas en el asunto.

Declaramos nuestra complacencia porque de tal modo se desarrolle la política del distrito de Alcázar. Así adquirimos para lo sucesivo un caudal de conocimientos que habrán de

sernos de gran utilidad para interpretar actitudes más tarde, cuando la situación sea definitiva.

Entre todas las cosas más ó menos extraordinarias que venimos presenciando, hay una que nos llena de admiración. El Sr. García Ibarrola, persona por quien sentimos vivísima simpatía personal y que ha usado, por cierto, muy mal la confianza que por medio de la letra, se pone sobra de intención y grosería.

Por otra parte, D. Oliverio-Martínez, acreedor ciertamente á la confianza de estos pueblos, cuenta con el apoyo del Sr. Canalejas, al que tiene derecho reconocido é indiscutible, porque lo contrario supondría en el ilustre democrata un acto de ingratitude que no se pueden sospechar en ninguna persona de la rectitud moral del jefe del gobierno.

Cuando el Sr. García Ibarrola cuenta con el apoyo ministerial, sus razones tendrá, y siendo así yo mismo suédele respecto del distinguido Notario de Alcázar, hay que creer que también habrá recibido impresiones de idéntica significación.

Hé aquí un conflicto político que, á primera vista, parece irresoluble, y sin embargo es de una solución sencillísima. Bastaría, en efecto, que una de las varias personas que han escuchado en la intimidad al Sr. Presidente del Consejo de Ministros, el concepto que á éste merece la política, y singularmente los políticos del distrito de Alcázar, tuviera la valentía de referirlo en un periódico y mantenerlo después.

Si para la política que defiende EL CENTRO DE ESPAÑA fuera de algún interés este asunto, pediríamos al señor Canalejas su venia para hablar más claro.

En el campo conservador se ha levantado también su correspondiente polvareda, indicándose la candidatura del Sr. Penalba, diputado provincial en la actualidad; pero tanto éste, como su ilustre pariente el Sr. Conde de las Cabezas, han aplazado toda resolución hasta ver más despejado el horizonte. A nuestro juicio, han procedido muy cuerdatamente.

Bueno es saberlo

A fines de Julio decretó el Sr. Ministro de la Gobernación, una visita de inspección al Ayuntamiento de Socuéllamos. El delegado del gobierno no se constituyó en dicho pueblo para cumplir los deberes de su cargo y pocas días después quedó sin efecto la orden de inspección.

Coinciden todos los informes que hemos recibido en que en este asunto ocurrió lo siguiente:

Alarmado el Alcalde de Socuéllamos por la visita del delegado del gobierno, avisó á D. Pedro Arias, quien previniéndose para el amparo á su alcalde y á sus concejales, y a las contingencias de una lucha electoral que consideraba cierta, buscó los buenos oficios del diputado por Manzanares Sr. Aldecoa, quien consiguió—en ausencia de D. Melquiades Alvarez—que la delegación fuera suspendida.

Respecto del Ayuntamiento de Socuéllamos, nos sorprende mucho que allí se vea con malos ojos una visita de inspección oficial, cuando nos consta que el Alcalde ha invitado á varias personas para que examinen toda su gestión al frente de los inte-

reses públicos. Nadie mejor pudo satisfacer los deseos de dicho Alcalde que un delegado del Gobierno, y cuando llega este caso, al parecer tan buscado, se mina el mundo hasta conseguir que la inspección no se lleve á cabo. Los hechos nos autorizan á creer que una cosa es invitar á que se examine la gestión del Ayuntamiento de Socuéllamos y otra muy distinta es mostrar la documentación. Por de contado, ya sabemos el valor que tienen las invitaciones del Alcalde con este motivo.

Y en cuanto á los buenos oficios del Sr. Aldecoa, nos parece que estarían mejor empleados en el distrito de Daimiel-Manzanares, y de esta consideración deducimos que son de notoria inconveniencia en el de Alcázar.

Pero bueno es saberlo y mejor hacerlo constar, por si llega la ocasión de que D. Melquiades Alvarez juzgue oportuno pagar en el distrito de Manzanares, los estimables servicios prestados en Alcázar por el Sr. Aldecoa.

Tranquilidad

El estado de confusión y de disgusto producido en el distrito con motivo de las noticias propagadas respecto de la actitud de D. Melquiades Alvarez, ha cesado casi por completo.

Más que los juicios equivocados, que han circulado entre los melquiadistas, contribuyeron al disgusto las afirmaciones enteramente caprichosas de los interesados en que cundiera el error, para desorganizar, aunque momentáneamente, las fuerzas afectas al Sr. Alvarez y dejar en ellas un germen de resentimiento; mas como toda esa obra habíase fundado en el aire, se ha venido al suelo al primer soplo de la verdad.

Por la circunstancia de encontrarse en Asturias el insigne tribuno, tenemos que demorar una información, debidamente autorizada, sobre este asunto, pero la ofreceremos á nuestros lectores tan pronto como el Sr. Alvarez regrese á Madrid, que será á fines del mes actual. Hasta ese momento no estará demás hacer constar que, este periódico no ha recibido encargo de rectificar ninguno de sus juicios, que por esa razón mantenemos en todo su valor.

No hay tal cosa

El artículo de fondo inserto en nuestro número anterior, fué leído en el Ayuntamiento de Alcázar ante varias personas y allí se hicieron comentarios y se formularon opiniones que no podemos aceptar.

Se dijo que en aquel artículo se insinuaba claramente el decidido propósito del Sr. Alvarez de renunciar el acta de Alcázar, dejando aquí un representante de su política.

Ni claramente ni obscuramente decía el artículo semejante cosa, ni nadie puede sacar tales consecuencias sin faltar descaradamente á la verdad, con fines que no pueden ser muy rectos, desde el momento en que se adoptan criterios de interpretación tan refritos con la lógica. Ese podría ser el deseo de algunos de los comentaristas que asistían á la lectura, pero de ninguna manera el tema del artículo, sobre cuya difianidad es ridícula toda duda.

BAJOS INFUNDIOS

BAJOS INFUNDIOS

En la carta que publiqué recientemente en este apreciable periódico afirmaba, que no habiendo conflicto ni problema grave en Gijón, que pudiera influir en las determinaciones de D. Melquiades Alvarez, hasta el punto de hacerle borrar solemnes compromisos contraídos en Alcázar, era ofensivo pensar en la hipótesis de que renunciara esta representación.

Se insiste, sin embargo, en sembrar la cizaña, y, necesario es decirlo, EL CENTRO DE ESPAÑA no aborda con energía y claridad este asunto.

Cierto es que en todos sus artículos rinde justificado elogio á nuestro diputado, afirma—cosa de todos sabida,—su irreprochable dignidad, su

ferviente amor á la democracia, su afán incansable de hacer obra práctica de propaganda para regenerar y enaltecer las costumbres cívicas; pero todo eso no basta á destruir la zozobra que la insidia y la ruindad van sembrando en el cuerpo electoral. Son necesarias afirmaciones categóricas que pongan término á ese cuchicheo malicioso y bastardo que cunde como la roña en cuerpo desamparado y mata lentamente las nobles y carifosas relaciones que existían entre los electores y el elegido.

La Comisión de Gijón, en uso de un derecho indiscutible, vino con el propósito de pedirnos la renuncia de D. Melquiades Alvarez, renuncia que nosotros no podíamos autorizar ni consentir. Esta gestión honrosa para quienes la practicaban y para el diputado, significaba el reconocimiento de un compromiso de honor, compromiso que recíprocamente hemos mantenido, que ninguna de las partes ha intentado romper, y nadie, absolutamente nadie está autorizado para pedir explicaciones sin inferir con ello grave ofensa.

Si hay candidatos republicanos, ministeriales ó conservadores que buscan en la disolución de las fuerzas organizadas, en la confusión del momento, en la revuelta que produzca el desfallecimiento del espíritu público azuzado uno y otro día por esa serie de inculcables infundios, campo abonado para que prosperen sus combinaciones, parémosles en firme, de una vez, diciéndoles: D. Melquiades Alvarez es y será el diputado de Alcázar, porque esa es su voluntad y la nuestra.

Yo no creo, no puedo creer que esa serie innumerable de candidatos exista, porque no conozco revelación alguna que lo demuestre. No creo, no puedo creer que D. Tomás Romero, D. Pedro Arias, D. Oliverio Martínez, D. Ramón Ugena, D. Félix García Ibarrola, autoren ni hayan autorizado á nadie para hacer la propaganda de su candidatura, ni me cabe en la cabeza que esas dignísimas personas intenten, por artes maquiavélicas, fuera de toda oportunidad y sin contar con el cuerpo electoral, suplantar al primero de los oradores, á uno de los más esclarecidos parlamentarios, en su representación.

Considero falso cuanto se murmura y dice con respecto á esas personas, falso cuanto se refiere á maniobras gráficas por el Sr. Conde de las Cabezas, falso es cuanto se relaciona con mi humilde nombre.

Aquí, á lo sumo, habrá cuatro grillos que se proponen perturbar, ese chitrear estridente y molesto, el sosiego de nuestra siesta veraniega; pero no merece toda esa algarabía grillesca que D. Melquiades conteste y bastará con que EL CENTRO DE ESPAÑA coja la regadera y les obsequie con una fría rociada.

Tranquilícense los electores; don Melquiades Alvarez juró el cargo de diputado por Alcázar y será el representante de este distrito.

FEDERICO ORDAS AVECILLA

Carta abierta.

Zumo de uvas frescas esterilizado

Sr. Director de EL CENTRO DE ESPAÑA. Muy señor mío: Con el mismo subtítulo que encabeza estas líneas ha publicado usted en el número 25 del interesante semanario que dirige, un hermoso artículo examinado á poner de manifiesto ante los viticultores españoles las ventajas que obtendrán de esterilizar una parte de sus mostos y ofrecerlos así al consumo público; puesto que constituyen de este modo una bebida suave y dulce, regalo de paladares delicados; muy higiénica como alimento, pues se compone de los jugos de la uva, después de separados los hollejos y las granillas, que no se digieren fácilmente; y por fin, una bebida medicinal, mejor que las uvas para los casos en que los médicos las preconizan en la curación de ciertas enfermedades.

En su artículo el asunto está tan bien tratado, que apenas hay nada que añadir á él. Pero al final del mismo tiene usted la bondad de aludirme pidiendo mi opinión sobre este asunto del mosto esterilizado ó *leche vegetal*, que me la apellidaron ya en los países extranjeros, donde su consumo se va extendiendo, y voy á decir algo que será muy modesto, pues no otra cosa puede salir de quien no ostenta, por su desgracia, la autoridad vitivinícola que usted le otorga con su extremada benevolencia.

Hace varios años muchos médicos franceses principalmente, dieron en la flor de combatir el uso de toda clase de vinos, en vez de hacerlo solo de los adulterados. El consumo disminuyó en Francia á causa de esta propaganda; y además la producción de los vinos naturales y artificiales aumentó allí de tal modo, que los cultivos naturales tenían que venderse á precios verdaderamente ruinosos para los viticultores franceses.

Estos, pidiendo por un lado á los Gobiernos de su país la persecución y el castigo de los falsificadores, trataron por otro de aumentar el consumo de los productos de la vid, y para este fin prepararon la esterilización de los mostos y los ofrecieron al consumo de los *gourmet*; siendo ya éste bastante extendido en algunas comarcas.

En Italia y Alemania, donde los vinos dulces de todas clases tienen muchos aficionados, ha sido la *leche vegetal* muy bien acogida, y cada año va gozando de mayor estimación.

Se la puede beber en estado natural, como bebida agradable y alimenticia por la cantidad de azúcar que contiene; se la puede rebajar con agua ligeramente acidulada y aromatizada, para constituir una base de refresco de diferentes clases, de lo cual los industriales inteligentes y laboriosos pueden sacar gran partido, y los viticultores nada perderán con que se consuman muchas uvas para la fabricación de estas nuevas industrias.

La preparación de los mostos esterilizados es sumamente sencilla. Tiene por objeto destruir los fermentos del vino por medio del ácido sulfuroso; pero esta operación ha de ejecutarse con las debidas precauciones, dosificando bien, según las condiciones de los diferentes mostos, y ejerciendo una constante vigilancia hasta que, después de varios trasiegos, se hayan eliminado del caldo los fermentos del vino.

Después de estos trasiegos el mosto esterilizado presenta el aspecto cristalino y brillante del vino blanco mejor clarificado.

Para la explotación del mosto esterilizado, además del aspecto industrial á que antes me he referido, tiene otro, á mi juicio, mucho más interesante y lucrativo.

Para demostrarlo, he de presentar un ejemplo, en que se vea que lo que voy á decir es un hecho comprobado, que conocen de sobra todos los enólogos y muchos bodegueros; pero yo no me dirijo, señor Director, á los inteligentes, sino á los pequeños viticultores, entre los cuales conviene divulgar los conocimientos que aquellos aplican á la confección de los vinos.

No crearán, pues, los técnicos y maestros del arte, que al hablar de lo que practico en las bodegas de mi *Colonia Agrícola de San José* de Zancara, lo hago por afán de notoriedad. Ellos lo saben hacer mejor que yo; pero yo me dirijo á los humildes, á quienes importa conocer ciertas prácticas enológicas, porque algunos podrán ensayarlas primero, corregirlas después, y sacar por fin un provecho de ellas, que les permita aumentar en gran escala el producto de sus viñas.

Con el testimonio de mis bodegueros puedo afirmar, que en la vendimia del año 1903, es decir, hace siete años, esterilicé diez pipas de vino.

En el año 1905, es decir, 5 años después, con el empleo de fermentos seleccionados hice fermentar ese mosto, del cual obtuve un vino blanco, delicado y aromático, muy superior á lo que en la Mancha se produce.

Parte de aquellas diez pipas se emplearon en otros usos; y me quedan aún unas quince arrobas de mosto,

claro y limpio, á pesar de que de propósito está ahora mal cuidado, y con el mismo sabor, aunque más afinado, que el que este mosto tenía al salir de la piqueta y las prensas, en la vendimia de hace siete años.

Es decir, que en cualquier tiempo esos mostos depurados pueden ser convertidos en vinos de calidad superior á los que se obtendrían del mismo mosto que fermentara inmediatamente después de ser pisadas y prensadas las uvas.

Si hace tres años, cuando se vendía la uva blanca á dos céntimos kilo, se hubieran acopiado algunos miles de hectólitros de mosto ¿no se vería este año cuadruplicado el capital invertido en ellos?

No pretendo que cada tres años se cuadruplique el capital; pero fiense los lectores en que la oscilación de treinta á setenta céntimos de arroba de uva blanca es muy común de un año para otro, ó cada tres años al menos, y verán las ventajas grandes de explotar los mostos esterilizados en la forma que indico.

Se me objetará que lo mismo puede hacerse con los vinos, elaborando mucho en los años de uvas baratas y esperando á vender en los años de cortas cosechas y por tanto de vinos caros.

Aparte de que las oscilaciones en el precio de los vinos no son tan seguras y acentuadas como en el de las uvas, diré que los vinos con el tiempo se añejan, se enrancian, se modifican y esto puede ser una ventaja si se quieren criar vinos añejos; pero los mostos no se transforman tanto, y pasados pocos ó muchos años, se obtienen de ellos fermentando vinos similares á los que dá la uva del año mismo en que fermentan. Y en todo tiempo se pueden obtener vinos nuevos con que refrescar los que se resquejen y se tema que no se conserven bien. Porque los mostos esterilizados conservan siempre un intenso sabor á uva.

Mas para lograr de la explotación de los mostos esterilizados los grandes resultados económicos que se pueden esperar, hay que montar el negocio en gran escala, con grandes capitales, que no se reúnen fácilmente en España para esta clase de empresas.

Hay que esperarlo aquí todo de los modestos esfuerzos de las iniciativas individuales, que no llegan fácilmente á lograr brillantes resultados.

Entre tanto propaguemos las ideas y trabajemos porque se vayan realizando.

Si esto de los mostos esterilizados tiene tanto interés como yo creo, invite usted, señor Director, á técnicos y competentes para que en estas mismas columnas expongan los juicios que el asunto les merezcan.

Soy de usted atento seguro servido.

FRANCISCO BELLVER.

N. de la R. Con el presente artículo, cuajado de valiosas enseñanzas, como todo lo que es peculiar del señor Bellver, hemos recibido una muestra del *Zumo de uvas frescas esterilizado* á que se refiere el autor.

Es, en efecto, un líquido cristalino, de color pálido y de un sabor excelente y delicado, que da la sensación completa de la uva fresca.

Con mucho gusto atendemos la indicación de nuestro ilustrado amigo y solicitamos sobre este asunto la opinión del inteligente y culto viticultor D. Francisco Caffarena, la del notable químico D. Itamón Ugena y las de otros afamados higienistas de Madrid.

Muerto por el tren

En nuestro número anterior dimos una ligera información del triste suceso ocurrido en la madrugada del día 3 en esta estación del ferrocarril. Como á pesar de las averiguaciones practicadas por el Juzgado no se ha logrado identificar el cadáver, ampliamos hoy aquella información con los detalles que ha tenido la amabilidad de enviarnos el Sr. Juez de instrucción.

La víctima representaba unos 36 años, tenía pelo negro abundante y bien cuidado, entre el que brillaban algunas canas; barba poblada; delgado, de estatura regular.

El cuello de la camisa hallado en la vía al pí del cadáver, era de estilo marinera y el sombrero flexible, color ceniza.

El traje se componía de americana y pantalón de lana color oscuro con una rayita azulada, camisa de franela de varios colores, marcada con las iniciales F. C., calcenillos blancos de hilo, calcetines de colores sin marcas, tirantes de goma y botas negras de cuero, de una pieza, con medias sueltas arregladas recientemente.

En los bolsillos de la americana se encontró un pañuelo de hilo de la mano con las iniciales en un extremo F. C.; otro pañuelo propio de señora blanco, de hilo, con jareton que en uno de sus extremos tiene una marca ilegible en hilo rosa pálido, una caja de cerillas de cinco céntimos, un paquete de cigarrillos de 0,45 con 13 cigarrillos, un librito de papel de fumar marca zig-zag; 85 céntimos en calderilla, dos pedazos de lápiz negro pequeños, unas gafas de las que usan los miopes, con cristales ócavos y dos papellitos blancos conteniendo salicilato.

La feria de Alcázar

Fuegos artificiales

El día 7 por la noche comenzaron los festejos de la gran feria de Alcázar, según cuentan los programas, con una función de fuegos artificiales quemados en la plaza de Santa Quiteria.

Duró el espectáculo una hora escasa y fué amenizado por la banda de música.

Primera corrida

El día 8 se celebró la primera corrida de novillos. Cuatro animales, muy animales, de la acreditada ganadería de don Agustín Sánchez, de Atover, lidiados por *Receja*, Manuel Calderón y *Blanquito*.

El revistero no pudo penetrar en la plaza hasta que se daba muerte al segundo toro, porque unos cuantos expectadores, agarrados á la taquilla, impidieron que se vendieran las localidades con el orden debido y fuera del circo quedó numeroso público que no pudo adquirir localidad. No sería posible que una pareja de orden público impidiera ese sistema verdaderamente brutal de invadir la taquilla?

En el palco de la presidencia se hallaban D. Vicente Moraleja, el Alcalde y el señor Teniente de Carabineros. A juzgar por la posición que ocupaban dichas personas, la última debía ser el presidente de la fiesta.

Próximamente la mitad de la plaza estaba ocupada por el público. En los palcos muy pocas señoras.

Los últimos toros fueron mansos á toda ley, huyendo de su sombra y buscando la puerta del chicorro.

Los toreros, un dolor. Mató el último toro, un novillo pequeño y cobarde, el diestro alcazarero Manuel Rubio *Maera*, y lo hizo bastante bien. Trastó con valentía y dió media estocada, de efecto rápido y a; rovechando tiempo y terreno.

Con mucho gusto atendemos la indicación de nuestro ilustrado amigo y solicitamos sobre este asunto la opinión del inteligente y culto viticultor D. Francisco Caffarena, la del notable químico D. Itamón Ugena y las de otros afamados higienistas de Madrid.

Con el testimonio de mis bodegueros puedo afirmar, que en la vendimia del año 1903, es decir, hace siete años, esterilicé diez pipas de vino. En el año 1905, es decir, 5 años después, con el empleo de fermentos seleccionados hice fermentar ese mosto, del cual obtuve un vino blanco, delicado y aromático, muy superior á lo que en la Mancha se produce.

Parte de aquellas diez pipas se emplearon en otros usos; y me quedan aún unas quince arrobas de mosto,

Muerto por el tren

En una taberna rieron dos individuos, recbiendo uno de ellos una extensa herida en la cara.

Como en el RÍ.

Anteayer viernes, al pasar el tren mixto, procedente de Andalucía, por el des-

monte que hay cercano a la plaza de toros, una cuadrilla de chicos lanzo numerosas piedras contra los coches de viajeros. Una de ellas alcanzo al joven de 12 años Ricardo Vera, alumno del Colegio de Huérfanos militares de María Cristina, que viajaba desde Martos a Toledo.

La tremenda pedrada causo una herida pequeña y una fuerte contusión en la frente del joven alumno, cariñosamente auxiliado por el revisor del tren que acudio en el acto al coche donde ocurrio el accidente. Al llegar a la estación, el ilustrado Médico de la Compañía D. Enrique Fernández curó y consoló con gran solicitud al joven y el fondista Sr. Davan le obsequió con un refresco.

El lesionado continuó su viaje en el mismo tren.

Segunda novillada.

Con una entrada como la del día anterior, más abundante de señoras en quienes la solidez de la plaza había dado confianza sobre la integridad de sus personas, se celebró la segunda mojiganga de la temporada.

Cuatro novillos de la clase de los de ayer, con lo cual queda dicho que fueron dos pequeños y dos grandes, y todos a una mansos los pobrecitos.

La lidia corrió parejas con los animales. Esos toreros de cartón estarán a estas horas haciendo adobes si el famoso alcalde cumple su palabra, porque aparte de Rejón y Chiquito de Madrid, y un poco de Maera, los demás son espanta-pájaros.

Hubo revoluciones y atropellos de unos peones con otros, y el toro tercero no hizo una carnicería con Maera y Chiquito de Madrid caídos por atolondramiento, del primero, porque no cabe duda que toros y peones de esta clase están de acuerdo.

La de hoy.

Esta tarde se lidia ganado de D. Valentín Flores de Peñascosa por Conejito III, Olmedito y Chicuelo.

TEATROS

Casino.

Una agradable sorpresa hemos experimentado al presenciar los espectáculos del Teatro del Casino, donde actúa una compañía excelente, que permite al público disfrutar de un pasatiempo artístico y ameno.

Después de varias cintas de cinematografía, hemos visto al famoso ventrílocuo Ariano, que hace hablar con singular propiedad una multitud de monigotes, lo mismo que pudiera hacerlo el propio Canalejas desde el banco azul.

Rosario Stuart, una joven artista musical de gran porvenir, ejecuta magistralmente en el xilofón, siendo acompañada por otros tres artistas de indiscutible mérito. La joven profesora realiza verdaderas maravillas en el ingenioso aparato y es objeto de merecidas ovaciones.

Estos artistas representan también unas preciosísimas e ingeniosas pantomimas y componen un número digno por todos conceptos de los mayores elogios que los tributamos con el mayor gusto.

Mari-Celi. Es una bailarina lindísima, que siente el arte desde las puntas de sus pies diminutos hasta las castañetas que maneja como los ángeles, si estos tuvieron el buen acuerdo de imitar a Mari-Celi.

Los bailes de esta artista son de irremprochable corrección y en sus maneras y vestidos se declara una elegancia y una discreción de perfecto acuerdo con el público escogido que asiste al Teatro del Casino.

Mari-Celi está cosechando grandes aplausos y todos ellos merece por su admirable trabajo y su encantadora belleza. La empresa del Teatro del Casino puede estar segura de haber satisfecho plenamente los deseos del público.

Audiencia Provincial

Han sido señalados los siguientes juicios orales para el presente mes, en causas seguidas por el Juzgado de Alcázar.

Día 22.—Contra Francisco Romero, por abusos deshonestos.

Día 23.—Contra Aurea Patiño, por asesinato.

Día 24.—Contra Alfonso Acedo Arias, de Tomelloso, por falsedad.

Día 25.—Contra Ambrosio Buitrago, por homicidio.

Día 26.—Contra Eustaquio Cano y otros, por robo.

Los viñedos en España, Francia e Italia

En España el estado de los viñedos es desconsolador. Después de los daños cuantiosos causados por las heladas y pedriscos, el mildiu va invadiendo las viñas con caracteres alarmantes, ya que la invasión ha tenido lugar más que en las hojas en los racimos. En el Panadés hay cosechas enteras perdidas casi por completo. Igualmente semejantes noticias se reciben del Pla de Bages, Costa de Levante, Vallés y Llano de Barcelona.

Son también malas las noticias de los viñedos de la región valenciana. La cosecha futura se presenta, pues, con malos auspicios y bien puede asegurarse que no llegará a la cifra de la del año pasado (14 millones de hectolitros) que fué ya inferior a la normal.

Le Progres Agricole de Montpellier, pinta también con negros trazos el estado de las viñas en Francia. Por lo general, las sulfatadas comenzaron tarde y han sido impotentes para detener los progresos del mildiu que había ya germinado con anticipación. El mismo periódico publica noticias concretas de 32 departamentos franceses, acusando en todos ellos una escasa aparición de uvas mermadadas aun por las enfermedades criptogámicas de carácter agudo.

El periódico italiano Il coltivatore, de Casole Monterrato, dice que los daños han sido generales; que en las últimas semanas los temporales, nieblas y calores húmedos han producido una violenta invasión de mildiu, más, más que en las hojas en las uvas; que son pésimas las noticias que se reciben de todas las comarcas italianas, y que se anuncia una próxima cosecha escasa.

En Francia el estado de los viñedos es desconsolador. Después de los daños cuantiosos causados por las heladas y pedriscos, el mildiu va invadiendo las viñas con caracteres alarmantes, ya que la invasión ha tenido lugar más que en las hojas en los racimos. En el Panadés hay cosechas enteras perdidas casi por completo. Igualmente semejantes noticias se reciben del Pla de Bages, Costa de Levante, Vallés y Llano de Barcelona.

Son también malas las noticias de los viñedos de la región valenciana. La cosecha futura se presenta, pues, con malos auspicios y bien puede asegurarse que no llegará a la cifra de la del año pasado (14 millones de hectolitros) que fué ya inferior a la normal.

Le Progres Agricole de Montpellier, pinta también con negros trazos el estado de las viñas en Francia. Por lo general, las sulfatadas comenzaron tarde y han sido impotentes para detener los progresos del mildiu que había ya germinado con anticipación. El mismo periódico publica noticias concretas de 32 departamentos franceses, acusando en todos ellos una escasa aparición de uvas mermadadas aun por las enfermedades criptogámicas de carácter agudo.

El periódico italiano Il coltivatore, de Casole Monterrato, dice que los daños han sido generales; que en las últimas semanas los temporales, nieblas y calores húmedos han producido una violenta invasión de mildiu, más, más que en las hojas en las uvas; que son pésimas las noticias que se reciben de todas las comarcas italianas, y que se anuncia una próxima cosecha escasa.

En Francia el estado de los viñedos es desconsolador. Después de los daños cuantiosos causados por las heladas y pedriscos, el mildiu va invadiendo las viñas con caracteres alarmantes, ya que la invasión ha tenido lugar más que en las hojas en los racimos. En el Panadés hay cosechas enteras perdidas casi por completo. Igualmente semejantes noticias se reciben del Pla de Bages, Costa de Levante, Vallés y Llano de Barcelona.

Son también malas las noticias de los viñedos de la región valenciana. La cosecha futura se presenta, pues, con malos auspicios y bien puede asegurarse que no llegará a la cifra de la del año pasado (14 millones de hectolitros) que fué ya inferior a la normal.

Le Progres Agricole de Montpellier, pinta también con negros trazos el estado de las viñas en Francia. Por lo general, las sulfatadas comenzaron tarde y han sido impotentes para detener los progresos del mildiu que había ya germinado con anticipación. El mismo periódico publica noticias concretas de 32 departamentos franceses, acusando en todos ellos una escasa aparición de uvas mermadadas aun por las enfermedades criptogámicas de carácter agudo.

El periódico italiano Il coltivatore, de Casole Monterrato, dice que los daños han sido generales; que en las últimas semanas los temporales, nieblas y calores húmedos han producido una violenta invasión de mildiu, más, más que en las hojas en las uvas; que son pésimas las noticias que se reciben de todas las comarcas italianas, y que se anuncia una próxima cosecha escasa.

En Francia el estado de los viñedos es desconsolador. Después de los daños cuantiosos causados por las heladas y pedriscos, el mildiu va invadiendo las viñas con caracteres alarmantes, ya que la invasión ha tenido lugar más que en las hojas en los racimos. En el Panadés hay cosechas enteras perdidas casi por completo. Igualmente semejantes noticias se reciben del Pla de Bages, Costa de Levante, Vallés y Llano de Barcelona.

Son también malas las noticias de los viñedos de la región valenciana. La cosecha futura se presenta, pues, con malos auspicios y bien puede asegurarse que no llegará a la cifra de la del año pasado (14 millones de hectolitros) que fué ya inferior a la normal.

Le Progres Agricole de Montpellier, pinta también con negros trazos el estado de las viñas en Francia. Por lo general, las sulfatadas comenzaron tarde y han sido impotentes para detener los progresos del mildiu que había ya germinado con anticipación. El mismo periódico publica noticias concretas de 32 departamentos franceses, acusando en todos ellos una escasa aparición de uvas mermadadas aun por las enfermedades criptogámicas de carácter agudo.

El periódico italiano Il coltivatore, de Casole Monterrato, dice que los daños han sido generales; que en las últimas semanas los temporales, nieblas y calores húmedos han producido una violenta invasión de mildiu, más, más que en las hojas en las uvas; que son pésimas las noticias que se reciben de todas las comarcas italianas, y que se anuncia una próxima cosecha escasa.

En Francia el estado de los viñedos es desconsolador. Después de los daños cuantiosos causados por las heladas y pedriscos, el mildiu va invadiendo las viñas con caracteres alarmantes, ya que la invasión ha tenido lugar más que en las hojas en los racimos. En el Panadés hay cosechas enteras perdidas casi por completo. Igualmente semejantes noticias se reciben del Pla de Bages, Costa de Levante, Vallés y Llano de Barcelona.

Son también malas las noticias de los viñedos de la región valenciana. La cosecha futura se presenta, pues, con malos auspicios y bien puede asegurarse que no llegará a la cifra de la del año pasado (14 millones de hectolitros) que fué ya inferior a la normal.

Demás vinos jerezanos, 112.220 hectolitros, contra 85.892. Vinos de Málaga y sus similares, 113.345 hectolitros, contra 100.800. Demás vinos generosos, 18.985 hectolitros, contra 23.845.

Noticias Generales

Crónica de la Guerra de África. El editor de Barcelona Alberto Martín, ha publicado los cuadernos de tan interesante obra, números 35 y 36; con el 35 finaliza el primer tomo, comenzando el segundo en el que se relata los preparativos hechos para flanquear al enemigo por su derecha ocupando el zoco de El Arba. Como los demás cuadernos ya publicados el texto está profusamente ilustrado con fotografías y al cuaderno 36 acompaña una lámina en negro.

Los pedidos de dicha obra pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento 140, Barcelona.

La producción y el consumo de alcohol en Francia. En el Boletín de Estadística y de Legislación Comparada publica la Dirección general de Contribuciones indirectas de Francia los resultados de la producción y consumo del alcohol durante el año 1909.

El número de destiladores de todas clases que han trabajado en ese año han sido de 19.895. Las destilerías de importancia fueron 44, comprendiéndose en ese número aquellas que han producido cantidades superiores a 10.000 hectolitros.

En los cinco últimos años la producción de alcohol fué la siguiente: en 1905 se produjeron 2.609 millones de hectolitros, lo que representa 3,55 litros de consumo por habitante; en 1906 la producción fué de 2.710 millones, de 2.515 millones de hectolitros en 1907, de 2.583 millones de hectolitros en 1908 y, por último, de 2.426 millones de hectolitros en 1909.

Ann cuando la producción ha sido la que antes copiamos, el impuesto que grava el consumo del alcohol no ha recaído sobre las mismas cantidades, sino sobre otras menores, y así sólo se gravaron 1.381 millones de hectolitros en 1905, lo que representa un consumo de 3 litros 55 al año por habitante; de 1.378 millones de hectolitros en 1906, ó sea 3 litros 56 por habitante; de 1.289 millones de hectolitros en 1907, equivalente a 3 litros 81 por habitante; de 1.339 millones de hectolitros en 1908, ó 3 litros 44 por habitante; y de 1.342 millones en 1909, ó sea 3 litros 46 por habitante y año.

La producción de 1909 se descompone en las clases siguientes: espíritus, 43.184 hectolitros; aguardientes, 812.002; kirsch, ron, etcétera, 186.953 hectolitros; bitters, amargos y similares, 32.745; ajenos y similares, 158.772; ginebra, 65.962 hectolitros; licores, 77.593; frutas en aguardiente, 81.72 hectolitros; perfumes, etc., 6.023.

Según las sustancias de las cuales se ha extraído el alcohol, vemos que en 1905 se produjeron 590.571 hectolitros de alcohol puro de sustancias harinosas y vana, 516.173 hectolitros de alcohol obtenido de las melazas, 1.002 millones de hectolitros de alcohol extraído de la remolacha, 499.453 hectolitros de alcohol extraído de los vinos, sidras, frutas, etcétera; en 1906, de cada una de las indicadas primeras materias se extrajeron 359.902, 772.485, 1.160 millones y 41.690 hectolitros respectivamente; 454.343, 466.608, 1.145 millones y 448.426 hectolitros en 1907; 362.910, 447.578, 1.259 millones y 467.896 hectolitros en 1908; y por último, 356.878 hectolitros de alcohol de las sustancias harinosas y vana, 477.255 de las melazas, 1.178 millones de hectolitros de la remolacha y 419.010 hectolitros de los vinos, sidra y frutas en el año último, ó sea el de 1909.

El precio medio del hectolitro de alcohol en Francia, en los últimos años, ha sido el siguiente: en 1905, 112.220 pesetas; en 1906, 113.345 pesetas; en 1907, 114.460 pesetas; en 1908, 115.575 pesetas; y en 1909, 116.690 pesetas.

En España el estado de los viñedos es desconsolador. Después de los daños cuantiosos causados por las heladas y pedriscos, el mildiu va invadiendo las viñas con caracteres alarmantes, ya que la invasión ha tenido lugar más que en las hojas en los racimos. En el Panadés hay cosechas enteras perdidas casi por completo. Igualmente semejantes noticias se reciben del Pla de Bages, Costa de Levante, Vallés y Llano de Barcelona.

Son también malas las noticias de los viñedos de la región valenciana. La cosecha futura se presenta, pues, con malos auspicios y bien puede asegurarse que no llegará a la cifra de la del año pasado (14 millones de hectolitros) que fué ya inferior a la normal.

Le Progres Agricole de Montpellier, pinta también con negros trazos el estado de las viñas en Francia. Por lo general, las sulfatadas comenzaron tarde y han sido impotentes para detener los progresos del mildiu que había ya germinado con anticipación. El mismo periódico publica noticias concretas de 32 departamentos franceses, acusando en todos ellos una escasa aparición de uvas mermadadas aun por las enfermedades criptogámicas de carácter agudo.

El periódico italiano Il coltivatore, de Casole Monterrato, dice que los daños han sido generales; que en las últimas semanas los temporales, nieblas y calores húmedos han producido una violenta invasión de mildiu, más, más que en las hojas en las uvas; que son pésimas las noticias que se reciben de todas las comarcas italianas, y que se anuncia una próxima cosecha escasa.

En Francia el estado de los viñedos es desconsolador. Después de los daños cuantiosos causados por las heladas y pedriscos, el mildiu va invadiendo las viñas con caracteres alarmantes, ya que la invasión ha tenido lugar más que en las hojas en los racimos. En el Panadés hay cosechas enteras perdidas casi por completo. Igualmente semejantes noticias se reciben del Pla de Bages, Costa de Levante, Vallés y Llano de Barcelona.

Son también malas las noticias de los viñedos de la región valenciana. La cosecha futura se presenta, pues, con malos auspicios y bien puede asegurarse que no llegará a la cifra de la del año pasado (14 millones de hectolitros) que fué ya inferior a la normal.

Le Progres Agricole de Montpellier, pinta también con negros trazos el estado de las viñas en Francia. Por lo general, las sulfatadas comenzaron tarde y han sido impotentes para detener los progresos del mildiu que había ya germinado con anticipación. El mismo periódico publica noticias concretas de 32 departamentos franceses, acusando en todos ellos una escasa aparición de uvas mermadadas aun por las enfermedades criptogámicas de carácter agudo.

alcohol en esos cinco años ha sido de 45 francos en 1905; 42 francos, en 1906; 43, en 1907; 43, en 1908 y 41 francos, en 1909.

Comercio extranjero

Situación general. El mercado de París, gracias al buen tiempo, inició el miércoles una baja sensible; pero en el mercado libre han continuado muy firmes y con tendencia al alza los trigos extranjeros.

El tiempo domina este mercado; se inclina hacia la baja cuando el sol brilla y al alza si llueve; pero de todos modos esta segunda es la tendencia dominante.

Los mercados ingleses han estado encalmados, pero han cotizado al alza. Esto es debido a la persistencia del mal tiempo en el Oeste de Europa y a la firmeza de los precios en América.

Excepto para Francia, la demanda del mal tiempo en el Oeste de Europa y a la firmeza de los precios en América.

En Budapest apenas hay trigo disponible. En Alemania la principal demanda es para Francia.

Todos los síntomas anuncian que habrá en la campaña próxima buena demanda para Europa, pero por el momento no es posible fijar la posición de las necesidades del consumo y de los probables aprovisionamientos.

Información Comercial. LA MANCHA. Continúa la actividad en los mercados vinícolas de la Mancha, cada día más concurridos por la demanda.

El interés mercantil se centraliza en las noticias sobre la próxima vendimia. El estado de la cosecha y los precios probables son el motivo de todas las conversaciones y de abundante correspondencia.

Noticia comprobada que podemos ofrecer a nuestros lectores, es la de un contrato importante realizado en Herencia a 175 pesetas arropa de uva blanca y tinta. La cosecha vendida tiene una tercera parte de tinto.

De los muchos rumores que circulan sacamos la impresión de que el precio que indicábamos en nuestro número anterior, ó sea 9 céntimos kilo de blanca y 13 de tinta, no andará muy lejos de la realidad; podrá suceder que suba algo de esos tipos, pero no creemos que baje.

El precio del vino ha subido algo y la tendencia es de firmeza.

Sección de Problemas. Con el fin de despertar la afición a las cuestiones matemáticas, se publicarán en los números sucesivos problemas diversos. Las soluciones para publicarse han de remitirse razonadas y no como respuestas de acertijos.

PROBLEMA. Un general al frente de cierto número de hombres se marchó a dar una batalla. En el camino desertaron la décima parte menos uno de los hombres que llevaba. Murieron en el combate el total de hombres a sus órdenes menos siete veces el número de prisioneros.

Cayeron prisioneros el número de desertores más uno. Al terminar la batalla le quedaban 501 hombres. ¿Con cuántos soldados salió a campaña, cuántos desertaron, cuántos murieron y cuántos quedaron prisioneros?

ESTACION DE ALCÁZAR. HORARIO DE TRENES. Trenes Ascendentes (á Madrid).

21 de Andalucía... Correo... 2-35 3-30
33 de Cartagena... Correo-exprés... 4-3 4-14
91 de Valencia-Alicante... Correo-exprés... 5-3 5-15
9 de Andalucía... Expres... 6-10 6-10
9 de Levante... Mixto... 12-30 12-30
1 para Andalucía... Mixto... 15-15 15-45
29 de Levante á Alcázar... Mixto-correo... 0-30 6-40
107 de Alcázar á Madrid... Corto... 22-30 *
101 de Albacete á Alcázar... Corto... 8-50 *
179 de Santa Cruz á Alcázar... Corto... 18-50 10-*

Descendentes. 22 para Andalucía... Correo... 1-10 1-35
8 para Valencia... Correo-exprés... 22-45 23-30
34 para Cartagena... Correo-exprés... 23-55 24-5
92 para Andalucía... Expres... 23-10 23-25
2 para Andalucía... Mixto... 13-10 13-45
10 para Levante... Mixto... 15-30 16-30
30 para Levante de Alcázar... Mixto-correo... 3-35
108 de Madrid á Alcázar... Corto... 22-15 *
102 de Alcázar á Albacete... Corto... * 4-10
180 de Alcázar á Santa Cruz... Corto... 16-20
Lluces-Miércoles-Viernes Madrid á Valencia. Rápido... 12-22 12-35

Alcázar.—Vinos blancos y tintos 1875 pesetas hectolitro sobre vagón. Tomelloso.—Vinos corrientes 17 pesetas en bodega.—Clases finas 2 pesetas.

Argamasilla de Alba.—Los vinos comunes de la casa Caffarena se venden á 19 pesetas hectolitro. Criptana.—18 pesetas hectolitro. Zúncara.—La casa Bellver cotiza á 1875 pesetas sobre vagón.

Socuéllamos.—Precio corriente 18 pesetas hectolitro sobre vagón. Manzanares.—Se vende á 19 hectolitro. Valdepeñas.—La cotización es de 23 pesetas hectolitro.

Herencia.—Se ha vendido una importante partida de vino á 18 pesetas hectolitro en bodega. Hay muy pocas existencias.

Dirección General de Aduanas. Disposición sobre los entres de piparía. Vista la instancia suscrita por la Federación de Obreros Toneleros de España, exponiendo los perjuicios que á su industria se originan por la importación con franquicia temporal de la piparía y su creencia de que el incumplimiento ó la lenidad en la aplicación de lo dispuesto en el artículo 139 de las vigentes ordenanzas, que regulan la importación de estos envases vacíos y su salida con mercancías nacionales, pueden facilitar la adquisición á bajo precio de tonelerías extranjeras con notorio quebranto de sus intereses, por lo que piden que, como mayor y más eficaz medio de comprobación, se exija que la piparía importada en régimen de franquicia, ostente marcas hechas á fuego de antiérga manera á como hoy se halla dispuesto para las cajas dedicadas á la exportación de frutos. Y considerando que la ampliación de esta garantía como mayor medio de comprobación ha de redundar en beneficio de los importadores y de la industria tonelera nacional; esta Dirección general ha dispuesto: 1.º Que sin perjuicio del más exacto y severo cumplimiento del artículo 139 de las Ordenanzas se exija á la piparía importada para su salida con mercancías nacionales, que ésta ostente una marca á fuego en sus dos cabezeras, marca que habrá de relacionarse en la casilla correspondiente de la Declaración de despacho.—2.º Que si dichos envases carecieran á su llegada de la marca á fuego ésta habrá de estamparse por cuenta del interesado y antes precisamente del despacho.—3.º Que al verificarse la reexportación se haga con presencia siempre de la Declaración, una comprobación minuciosa para cerciorarse de que los envases exportados son los mismos que figuran en los documentos de referencia; y 4.º Que cuando la reexportación se haga por distinta Aduana de la de entrada habrá de acompañar á la factura de exportación, certificación detallada de la Declaración de despacho.

Excepto para Francia, la demanda del mal tiempo en el Oeste de Europa y a la firmeza de los precios en América.

En Budapest apenas hay trigo disponible. En Alemania la principal demanda es para Francia.

Todos los síntomas anuncian que habrá en la campaña próxima buena demanda para Europa, pero por el momento no es posible fijar la posición de las necesidades del consumo y de los probables aprovisionamientos.

Información Comercial. LA MANCHA. Continúa la actividad en los mercados vinícolas de la Mancha, cada día más concurridos por la demanda.

El interés mercantil se centraliza en las noticias sobre la próxima vendimia. El estado de la cosecha y los precios probables son el motivo de todas las conversaciones y de abundante correspondencia.

Noticia comprobada que podemos ofrecer a nuestros lectores, es la de un contrato importante realizado en Herencia a 175 pesetas arropa de uva blanca y tinta. La cosecha vendida tiene una tercera parte de tinto.

De los muchos rumores que circulan sacamos la impresión de que el precio que indicábamos en nuestro número anterior, ó sea 9 céntimos kilo de blanca y 13 de tinta, no andará muy lejos de la realidad; podrá suceder que suba algo de esos tipos, pero no creemos que baje.

El precio del vino ha subido algo y la tendencia es de firmeza.

Sección de Problemas. Con el fin de despertar la afición a las cuestiones matemáticas, se publicarán en los números sucesivos problemas diversos. Las soluciones para publicarse han de remitirse razonadas y no como respuestas de acertijos.

PROBLEMA. Un general al frente de cierto número de hombres se marchó a dar una batalla. En el camino desertaron la décima parte menos uno de los hombres que llevaba. Murieron en el combate el total de hombres a sus órdenes menos siete veces el número de prisioneros.

Cayeron prisioneros el número de desertores más uno. Al terminar la batalla le quedaban 501 hombres. ¿Con cuántos soldados salió a campaña, cuántos desertaron, cuántos murieron y cuántos quedaron prisioneros?

ESTACION DE ALCÁZAR. HORARIO DE TRENES. Trenes Ascendentes (á Madrid).

21 de Andalucía... Correo... 2-35 3-30
33 de Cartagena... Correo-exprés... 4-3 4-14
91 de Valencia-Alicante... Correo-exprés... 5-3 5-15
9 de Andalucía... Expres... 6-10 6-10
9 de Levante... Mixto... 12-30 12-30
1 para Andalucía... Mixto... 15-15 15-45
29 de Levante á Alcázar... Mixto-correo... 0-30 6-40
107 de Alcázar á Madrid... Corto... 22-30 *
101 de Albacete á Alcázar... Corto... 8-50 *
179 de Santa Cruz á Alcázar... Corto... 18-50 10-*

Descendentes. 22 para Andalucía... Correo... 1-10 1-35
8 para Valencia... Correo-exprés... 22-45 23-30
34 para Cartagena... Correo-exprés... 23-55 24-5
92 para Andalucía... Expres... 23-10 23-25
2 para Andalucía... Mixto... 13-10 13-45
10 para Levante... Mixto... 15-30 16-30
30 para Levante de Alcázar... Mixto-correo... 3-35
108 de Madrid á Alcázar... Corto... 22-15 *
102 de Alcázar á Albacete... Corto... * 4-10
180 de Alcázar á Santa Cruz... Corto... 16-20
Lluces-Miércoles-Viernes Madrid á Valencia. Rápido... 12-22 12-35

SECCION DE ANUNCIOS

EL VULCANO ALCOYANO RODES HERMANOS. Alcoy

Taller de construcción y fundición de hierros y metales.

Maquinaria vinícola, acomodada á las necesidades y usos de la Mancha.

JUAN DE MATA ESPINOSA

GRAN FÁBRICA DE ALCOHOLES

Aparato sistema COFFEE

VINOS FINOS DE LA MANCHA

TOMELLOSO (Ciudad-Real)

HIJOS DE P. NAVARRO

SOCUÉLLAMOS

GRANDES BODEGAS DE VINOS

Fábrica de Alcoholes

EXPORTACION AL EXTRANJERO

GRANDES TALLERES DE CALDERERÍA DE COBRE

Construcción esmerada y garantizada en Aparatos para fabricación de Alcoholes Especialidad en los Aparatos Rectificadores sistema «Soriano», para Alcoholes limpios de 96 á 97 grados.

Reparaciones de todas clases en los aparatos y fábricas de Destilería.

Se facilitan planos, presupuestos y referencias de los aparatos instalados á quien los solicite.

Dirección: CANUTO SORIANO JIMÉNEZ

MOTA DEL CUERVO (Cuenca)

Telegráfica: SORIANO

FRANCISCO BELLVER

GRANDES BODEGAS EN LA COLONIA DE SAN JOSÉ

EXPORTACION A AMÉRICA

VINOS FINOS Y RANCIOS

ZÚNCARA (Ciudad-Real) Sucursal en Madrid, Reina, 8

JUAN ANTONIO PEINADO

Gran Fábrica de Alcoholes, con aparatos ingleses

COÑAC PEINADO.—SOLERAS DE CIEN AÑOS

AGUARDIENTES PARA COÑAC

GRANDES BODEGAS — VINOS SELECTOS

Exportación á América

TOMELLOSO (CIUDAD-REAL)

LA PERFECCION

GRAN FABRICA DE CERAMICA A ELECTRICIDAD

FÉLIX CASELLAS SANTA CRUZ DE MUDELA

Dirección telegráfica: EL